

Résumé des Actes du Comité exécutif de la Famille Vincentienne

P. Juventino Elias Castellero Jaén, C.M.

La réunion du Comité Exécutif de Famille Vincentienne s'est réunie le 13 janvier 2012 dans la Maison María Inmaculada, Via Ezio, 28, Roma. Étaient présents:

| | |
|---|--|
| Association Internationale de la Charité | Laurence de la Brosse María Eugenia Magallanes Negrete |
| Congrégation de la Mission | P. G. Gregory Gay, CM P. Eli Chaves, CM |
| Filles de la Charité | Sr Evelyne Franc, FdlC Sr Rosa María Miró |
| Société Saint Vincent de Paul | Michael Thio, Brian O'Reilly |
| Coordinateur du « Comité Exécutif de la Famille Vincentienne pour le Projet de microcrédits en Haïti » | P. Robert Maloney, CM |
| Commission de Formation des leaders Vincentiens | P. Joseph Agostino, CM |
| Bureau de la Famille Vincentienne | Sr Ana Aparecida Martins, FdlC P. Juventino Elias Castellero Jaén, CM |

Fruits du 350^e anniversaire

Après ces présentations, le Père Juventino Castellero a fait part d'un résumé sur les fruits du 350^e anniversaire, à partir des données rassemblées par le Bureau de Famille Vincentienne de la Curie Généralice de la Congrégation de la Mission. Ce résumé a été réalisé grâce aux expériences partagées par les différentes branches de la FAMVIN, encouragé par la lettre du Supérieur Général au sujet des célébrations de la Saint Vincent de septembre 2011.

Les expériences partagées ont été réparties en sept groupes:

- ***Intensification des relations au sein de la Famille et naissance de nouvelles relations avec d'autres formes d'expressions spirituelles proches de la nôtre.***

- *Approfondissement dans la Formation.*
- *Expressions et expériences créatives.*
- *L'affermissement de la vocation.*
- *L'approfondissement spirituel.*
- *La proximité du pauvre.*
- *Une attitude plus missionnaire.*

Après cette présentation, il y a eu un désir commun de constituer un dossier afin de faciliter le partage entre les différentes branches de la Famille vinentienne. Certaines de ces expériences seront aussi mises sur le site Web.

Rapport du Père Robert Maloney

Le Projet de la Famille Vincentienne en Haïti en collaboration avec Zafen et FONKOSE durant l'année 2011.

Les projets

«*Chemen Lavi Miyó*»

En 2011 en la fête de Saint Vincent de Paul, ce projet a commencé en faveur des plus pauvres en Haïti, tout particulièrement ceux qui «survivent» avec moins de 1,25\$ par jour. Ils vivent en réalité dans une extrême pauvreté à tous niveaux. De plus, plusieurs d'entre eux n'ont pas d'existence civile ce qui réduit leurs droits (eau, santé, éducation, etc.). Il s'agissait de permettre à des mères, ayant parfois cinq enfants, voire plus, de se constituer une source de revenus afin de favoriser la promotion des femmes extrêmement pauvres.

Financement scolaire

C'est un projet qui s'étend à 36 écoles et qui est en lien avec différentes branches de la FAMVIN en Haïti. Ce projet comporte deux aspects :

- D'une part, il permet de nourrir quotidiennement près de 9000 enfants en donnant des repas chauds.
- L'autre aspect consiste en un projet de bourses avec ZAFEN.

Le projet cherche à soutenir les enfants soucieux d'une éducation de qualité pour qu'ils puissent être les acteurs de demain pour un pays à l'économie stable.

Propositions faites par le P. Maloney

- Le budget de l'année 2012 serait de 65 000 \$ ce qui a été approuvé en son temps.
- La demande de pouvoir renoncer à sa charge, étant donné les difficultés qu'il a pour mener à bien ses autres activités, tout en proposant que P. Joseph Agostino le remplace; ce qui a été accepté.

Commission de Formation des leaders vincentiens

A la suite de la 41^e Assemblée Générale de la Congrégation de la Mission de 2010, quelques-uns de la Famille vincentienne finirent par s'entendre pour dire qu'il était nécessaire d'avoir une Commission qui coordonne la formation des leaders vincentiens. Ainsi, la Commission de Formation des leaders vincentiens a vu le jour. On a demandé aux différentes branches de la FAMVIN de déléguer des personnes pour cette Commission. La première réunion a eu lieu à Via Ezio (Rome) au cours de laquelle ont été prises deux décisions.

- Former une sous-commission coordonnée par le Père Joe Agostino pour créer un programme de formation pour ces leaders. Cette nouvelle équipe aura sa première réunion la dernière semaine de mars.
- Faire une grille de travail à envoyer à tous. S'il est vrai que c'est la Congrégation de la Mission qui est à l'origine d'une telle Commission, il n'en est pas moins que chaque membre de la Famille vincentienne est appelé à y prendre part.

Cette commission **ne cherche pas** à remplacer la formation initiale et permanente déjà assurée dans chacune des branches de la FAMVIN, mais elle a pour but de proposer un programme de formation spécifique pour ceux qui exercent un service de leadership dans les branches de la FAMVIN.

Voici les critères pour y participer

Avoir une connaissance approfondie de la branche vincentienne à laquelle la personne appartient et surtout être imprégnée du charisme vincentien, c'est-à-dire avoir une option préférentielle pour les pauvres; de plus, être en mesure de partager la formation reçue avec les autres membres de sa branche vincentienne ou plus généralement avec son entourage. Ainsi, il est nécessaire de faire une sélection pour choisir les personnes qui honorent le mieux ces critères.

Le contenu de la formation

Voici déjà des aspects qui seront repris dans le programme :

- l'identité vinctienne qui comprend: l'histoire, la branche FAMVIN particulière, le charisme;
- le leader comme serviteur, comme missionnaire et catalyseur, comme conseiller, etc.

Le programme sera piloté en Anglais comme langue de référence et lorsque les choses seront suffisamment élaborées alors des traductions en différentes langues seront faites.

Rencontre des Responsables des Branches de la Famille Vincentienne

L'objectif de cette rencontre a été d'avoir un lieu de formation comme Famille en vue du service des pauvres, en tenant compte de la particularité de chacun. Ce fut aussi un lieu pour partager sur notre manière de travailler à partir des objectifs du Plan Millénaire des Nations Unis.

Etaient présents à cette rencontre les membres de: AIC, CM, FdIC, SSVP, JMV, AMM, MISEVI, RSV, Frères de la Charité, Frères de la Miséricorde, Fédération de Charité de Strasbourg, Fédération de Charité des USA, De Paul International et pour la première fois comme hôtes: les Sœurs de Saint Vincent de Paul Gyjzegem et les Sœurs de Saint Vincent de Paul du Zagreb.

Le sujet de réflexion et de formation fut: « Le témoignage de Frédéric Ozanam et sa contribution à la Doctrine Sociale de l'Église » développé par le Dr. Austin Fagan, SSVP et le P. Mizaël Pugioli, CM. Il fut également prévu un moment pour connaître les deux Congrégations invitées et quelques branches FAMVIN présentèrent des projets en rapport avec un ou plusieurs objectifs du Plan Millénaire.

Projets dans la « Corne de l'Afrique »

En réponse à l'appel du Saint-Père à s'investir dans la « corne de l'Afrique », des réunions ont été organisées avec toutes les organisations présentes sur le secteur. La SSVP, en collaboration avec les FdIC, a des projets dans le nord de l'Abyssinie pour faire face à la famine et à la sécheresse. Il s'est aussi référé à un projet qu'on a en Éthiopie pour la réadaptation des personnes déplacées c'est-à-dire qui n'ont pas de maison, de moyens pour cultiver la terre, ni de couvertures ou autres nécessités vitales.

Au Kenya, on a aussi un projet concernant près de 5 000 personnes qui n'ont pas d'eau ni de quoi manger. Il s'agit d'un projet agricole. Ces projets sont réalisés en collaboration avec les membres de la Famille vinctienne et avec d'autres organisations présentes dans le secteur.

Symposium sur l'Islam

La P. Claudio Santángelo a partagé sur le Symposium qui a eu lieu sur le dialogue interreligieux et l'Islam, du 7 à au 17 août dernier en Indonésie à Pacet-Indonésie, un pays avec une forte population musulmane. 63 membres de la famille vinctienne de 30 pays différents étaient présents. Ils ont pu écouter, examiner, ainsi que partager leurs expériences de travail avec des frères et des sœurs musulmans. Au cours de cette rencontre, les catholiques comme les musulmans ont exposé des aspects théologiques, philosophiques et pratiques du dialogue, de la collaboration et de la coexistence.

Lignes d'action

Ces lignes d'action ont été approuvées par les participants du symposium à la conclusion de la rencontre.

- Créer une équipe internationale pour le dialogue interreligieux.
- Approfondir le sujet dans les universités et d'autres centres d'étude.
- Multiplier cette expérience avec des conférences sur le sujet au niveau international et local.

Information sur la célébration du 200^e anniversaire de la naissance de Frédéric Ozanam

Pour commémorer le bicentenaire de la naissance de Frédéric Ozanam, il y aura des événements particuliers comme des célébrations, des formations et des réflexions sur lui comme « pionnier de la Doctrine sociale de l'Église », une Eucharistie dans la cathédrale de Paris, un concert de Musique classique, la promotion de la canonisation du Bienheureux. Sr Évelyne a suggéré qu'il serait bon de travailler conjointement à la canonisation de Sœur Rendu et de Frédéric Ozanam.

Quelques informations et diverses affaires

- Sr Evelyne a remercié pour toute l'aide reçue de la Famille vincentienne concernant la béatification de Sr Marguerite Rutan. Elle a souligné que ça a été un bon exemple de collaboration au sein de la Famille vincentienne.
- Par rapport au Berceau de Saint Vincent de Paul, il a été signalé qu'on a fait des progrès au niveau de l'accueil des pèlerins (auto-guides de la visite dans diverses langues).
- Le P. Gregory a fait savoir que l'Association des JMV lance une campagne, « un peu plus de toi », pour arriver à s'autofinancer.
- Pour l'année 2012, le thème retenu est : « Collaboration et évangélisation » et comme devise : « Travaillons ensemble, pour partager la Bonne Nouvelle et donner vie aux pauvres ».
- Le Comité Exécutif aura sa prochaine réunion annuelle à Paris à la rue du Bac le 12 janvier 2013. La rencontre bisannuelle des responsables de la Famille Vincentienne Internationale se tiendra au même endroit juste après la rencontre du Comité Exécutif c'est-à-dire les 18 et 19 janvier 2014.

La rencontre s'est terminée avec la prière de la Famille vincentienne.

Traduction par : Mme. RAYMONDE DUBOIS